

Señala presidente del comercio:

Toda la comunidad debe preocuparse de la "U"

"La Universidad no es un ente meramente académico, sino que se debe a toda la comunidad que la creó. Por eso lo que ocurre en ella, sus problemas, debe preocuparnos a todos", señaló el presidente de la Federación Regional del Comercio Detallista, Andino Avalos, al ser consultado por EL SUR respecto de la situación derivada de la exoneración de académicos y estudiantes en la Universidad de Concepción.

Dijo que el comercio tiene especial preocupación por el clima de tensión que se ha creado, debido a que un gran número de estudiantes regulares son hijos de comerciantes, y cualquier alteración en el proceso de enseñanza repercute en los hogares.

El dirigente también expresó su inquietud por la posibilidad de que grupos políticos puedan aprovecharse de esos problemas para "acarrear agua a sus molinos". Manifestó que el gremio seguirá con interés el curso de los acontecimientos y de ser necesaria la participación

activa en el Comité Pro Defensa de la Universidad, la Federación ingresará a él, ya que fue invitada a hacerlo.

"Pienso que el conflicto ha traspasado las fronteras de la Universidad y nadie puede quedar indiferente. Todos, las organizaciones gremiales, vecinales, sociales, deben expresar su voz de aliento para que se encuentre una solución con justicia y cordura. Creo que las exoneraciones han sido extemporáneas, en el sentido que se hicieron en un período de vacaciones, cuando la gente no podía apelar y sin razones fundadas. Se argumentan razones disciplinarias, que por un lado se mantienen y por otro se rechazan", manifestó Andino Avalos.

El dirigente regional del comercio dijo que la lucha del Comité Pro Defensa es una legítima aspiración de quienes quieren que la "U" sea el lugar en que se desarrolle libre el espíritu, y con respeto, tal como la concibió Enrique Molina Garmendia.



Andino Avalos, presidente de la Federación Regional de cámaras de comercio.

"Sin embargo, es necesario advertir, y así lo analizó el directorio del comercio, que nadie debe aprovecharse para obtener ganancia política de esto. No queremos que los grupos políticos comiencen a acarrear agua a sus molinos, porque con ello sólo estarán desvirtuando este movimiento. Las trincheras debieron abolirse hace bastante tiempo, porque es la única posibilidad de entrar en un diálogo franco, en que se encuentre la solución justa", puntualizó el presidente de la Federación Regional.

Reconoció Sergio Micco:

Problema universitario llegó a Naciones Unidas

- El presidente de la FEC aclaró que toda la directiva se quedará en el país, intentando terminar su mandato como dirigentes.
- "A nosotros nos van a tener que sacar con grúas de la Universidad de Concepción", dijo.

La situación de los sancionados de la Universidad de Concepción fue planteada ante las Naciones Unidas, pero sólo en forma extraoficial y a través de contactos con algunos de sus personeros. Así lo reconoció ayer el presidente de la Federación de Estudiantes de esa institución penquista, Sergio Micco Aguayo, en entrevista exclusiva con EL SUR.

"Se especuló mucho sobre mi ida al extranjero -señaló Micco-, sobre eventuales reuniones con el Departamento de Estado (norteamericano) y lo efectivo es lo siguiente: yo me fui de vacaciones, a descansar, tuve algunos contactos informales con gente de las Naciones Unidas, para contarles lo que ocurrió. Pero nada más. Por mi parte, este problema lo vamos a solucionar en Chile y ojalá contando con el apoyo y solidaridad de todo el mundo, pero, específicamente, nuestro problema nosotros lo sabremos solucionar, ojalá de la mejor forma posible".

Consultado respecto a si se ofreció algún tipo de ayuda a nivel internacional a los sancionados, el dirigente

estudiantil declaró: "Esto ha trascendido, se sabe, se ha comentado en los círculos que están preocupados de la realidad chilena. No digo que esto lo esté manejando Ronald Reagan ni mucho menos, pero sí se manejaba, se sabía y, en segundo lugar, están muy preocupados; incluso se ha demostrado en actitudes concretas". Pero -aclaró- "las principales actividades están en Chile".

Continuarán mandato

Sergio Micco enfatizó además que la totalidad de la directiva de la FEC se quedará en Concepción, intentando terminar sus estudios y recibir su título profesional en la Universidad de la que fueron expulsados por el rector Clericus. "Hay un mandato

que cumplir, que vence en septiembre, y eso es clarísimo. Nosotros lo cumpliremos porque es un deber ante nuestras bases".

Anunció movilizaciones "parciales y de orden simbólico", antes de la vuelta a clases el próximo 13 de marzo, las cuales se incrementarán desde esa fecha de acuerdo a lo que se decida en el Consejo Directivo Ampliado que realizará la FEC, junto a todos los centros de alumnos, durante esta semana.

Consultado sobre si estas acciones significan reiterar el llamado a la "ingobernabilidad de la Universidad" que fue uno de los determinantes de las sanciones de Rectoría, el dirigente respondió que "poco me importa; lo importante es lo siguiente, como bien lo dijo Pedro Vera, a nosotros nos van a tener que sacar con grúas de la Universidad de Concepción, porque nosotros seguimos ahí, nosotros seguimos siendo alumnos regulares de la Universidad porque ese ha sido siempre nuestro planteamiento".

Para apoyar a sancionados:

Comando de Defensa actuará junto a partidos políticos

En un reciente encuentro de trabajadores, el comando escuchó las sugerencias y críticas del MDP, la Democracia Cristiana, el Partido Socialista, la Socialdemocracia, la Alianza Democrática, el MAPU, la Izquierda Cristiana, además de organizaciones como CODEPU y MUDECHI, entre otras.

La creación de una comisión de movilizaciones, en la cual se espera integrar a todos los sectores políticos que reclaman una mayor participación en el organismo, fue una de las sugerencias aceptadas al término de una reunión sostenida entre el comité ejecutivo del Comando de Defensa de la Universidad de Concepción y representantes de agrupaciones políticas de la región durante el pasado martes.

Aproximadamente 50 personas, representantes de partidos y agrupaciones políticas, participaron en el encuentro, el último de una serie de tres programados por el Comando de Defensa, para dar a conocer a sectores productivos, comerciales, laborales, sociales y políticos el problema que afecta a la casa de estudios penquista, donde han sido sancionados 263 alumnos, expulsados 6 dirigentes y exonerados 6 académicos. La reunión tuvo lugar alrededor de las 19.30 horas del pasado martes en la Casa de los Derechos Humanos, en San Martín 857, y se prolongó por más de dos horas.

En aquella oportunidad, junto a los integrantes del comité ejecutivo -formado por representantes de la Federación Regional de Colegios Profesionales, las cinco asociaciones de académicos, la Federación de Estudiantes, la Comisión Chilena de Derechos Humanos, el Comando Regional de Trabajadores y la Pastoral de Derechos Humanos del Arzobispado de Concepción-, se congregaron bajo un mismo techo representantes de diversas corrientes de opinión. Entre ellos estaban: José Miguel Ortiz, de la Democracia Cristiana; Oscar Valenzuela, de la Socialdemocracia; Marcelo Mata-mala, presidente de la Federación de Estudiantes de la Universidad del Bío-bío; César Gómez, de la Comisión Juvenil de los Derechos del Pueblo; Teresa Esterio, presidenta nacional de la Agrupación de Uni-

versitarios Exonerados; Gilberto Grandón, del Movimiento Democrático Popular; Charo Novoa, de Mujeres Democráticas de Chile; Genoveva Novoa, de la Coordinadora de Mujeres y del Movimiento Democrático Popular; Eduardo Benítez, del Movimiento de Acción Popular Unitaria; Dante Gebauer, de la Izquierda Cristiana; Leocán Portus, de la Democracia Cristiana; Marcel Cerda, del Partido Socialista; Juan Zúñiga, del Comité de Defensa de los Derechos del Pueblo y Eduardo Navarro, de la Alianza Democrática, entre otros.

Integración de partidos

Junto con recordar las sanciones tomadas por el rector delegado Guillermo Clericus Etchegoien, las cuales calificaron de "aberrantes desde el punto de vista jurídico", los miembros del comité ejecutivo del Comando de Defensa señalaron que "esta lucha debe comprometernos a todos" e invitaron a los presentes a exponer sus sugerencias y opiniones.

Entre las opiniones manifestadas por los asistentes se contaron peticiones de "conducta más activa"

por parte del organismo; mayor "cohesión y unidad de todos", sin distinciones ideológicas o predominios hegemónicos de una sola tendencia; actos públicos y movilizaciones en "sectores populares", especialmente para la vuelta de los académicos -el 24 de febrero- y de los estudiantes -el 13 de marzo- a la Universidad. Entre los objetivos principales, reconocidos y aceptados por la concurrencia y expresados por la vicepresidenta de la FEC, Ximena Hinrichs, está el "término del sistema de Rectores delegados".

Respecto a las críticas sobre la constitución "monocromática" de la directiva del Comando -donde predominan militantes de la Democracia Cristiana-, sus miembros señalaron que dicho comité ejecutivo estaba integrado "por instituciones y no personas" y que, como una manera de integrar a los sectores políticos que desean más participación, se crearía una comisión especial de movilizaciones.

Esta y otras sugerencias serán discutidas mañana viernes, en una reunión ampliada que sostendrá el Comando de Defensa -a las 12 horas- con todos los sectores con los cuales se encontró anteriormente por separado, vale decir, representantes de la producción, el comercio, de organizaciones laborales, sociales y políticas.



Parte del comité ejecutivo del Comando de Defensa de la Universidad de Concepción, que escuchó y acogió algunas sugerencias de diversos sectores políticos.